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专访费煜 ·上海人在大连，迎来“第二春”

中超第15轮，
大连人主场5比 1
大胜深圳队，中场
球员费煜梅开二
度为球队打开胜
利之门。这名土
生土长的上海球
员，如今已成为大
连人阵中发挥最
稳定的球员之一，
而今年4月底，费
煜其实才刚刚通
过试训成为队内
一员。

1991 年出生
的费煜，职业生涯
颇为丰富，自上海
申花出道后，前往
波兰留过洋，回国
后在深圳和南通
都踢过中甲，现在
随大连人队一起
征战中超。费煜
说，自己正经历着
职业生涯最好的
时光。

本版撰稿
首席记者 刘闻超

东方体育：对阵深圳队的比赛中，
你梅开二度助球队获胜。从数据上看，
今年你的出场次数也比较稳定，显然目
前状态比较出色且稳定？

费煜：不是说状态比较
出色，而是我每场比赛都
可以保持，这也是我对自
己的要求。我不希望自己
一场比赛状态很好或者惊

艳，然后马上下一场又不行，还是追求
稳定发展。以前的有些赛季当中，我可
能不太稳定，起起伏伏比较多。

东方体育：是什么带来了转变？
费煜：我自己也在总结，一个是随

着年龄增长，心态上更加成熟了；再者
通过比赛的积累，提升了一些经验。以
前可能一脚球处理不好失误了，就会纠
结在里面，现在如果有这样的情况，我
就会更多地考虑去处理好下一个球，更
加专注于接下去的动作。

东方体育：在大连人阵中，老将可
以找到“第二春”，像你这样的中生代球
员也可以稳定“输出”，年轻球员同样

可以闪光。你觉得是什么原因
促成这种多点开花的局面？

费煜：首先要感谢大连
市政府和领导，还有足改小

组的关心，他们对球队的支持力度真
的很大。现在的联赛环境如何其实不
用我多说，大家也都看得清楚，正是因
为有了他们的关心，让我们球员可以
一门心思去踢球，不必为了球场以外
的事分心。我想不光是我，我们每个
人都能感受得到。建立在这种基础
上，俱乐部也在各个细节方面给我们
创造了良好的环境，比如我们的训练
基地，可以说是世界一流水平，在日常
养护方面非常用心，几乎每天上、下午
会有八名左右工作人员依次对场地进
行锄草、维护等工作，有时候我们训练
完都会看到他们，说实话心里特别感
动，因为能感受到这背后其实是一种
想要精益求精的态度。所以作为我们
来说，肯定希望能好好努力比赛去回
报各界，尤其还有我们的球迷。

东方体育：都说中超靠外援，但
今年大连人在相当长一段时间里都
以全华班出战，还踢出了不错的场
面与结果，你觉得这是源于哪些方
面做得比较出色？

费煜：我个人觉得是思想上摆
得比较正。那么多年的中超或者说
职业生涯里，我经历过所谓金元足
球的时期，也遭遇过欠薪，到现在很
荣幸大连人能接纳我，对于现在这

一切，内心非常珍惜，这份珍惜会促
使你百分之百地投入，因为确实来
之不易。我想，不光我会有这种想
法，我们队里的一些老队员，像闯哥
（闫相闯）、挺哥（朱挺）他们肯定也
都会去珍惜。

东方体育：现在很流行谢晖指
导的“压着打”，作为球员，你是怎么
理解的？

费煜：某种程度上来说，这里

面也有网络调侃的成分。技战术
层面的内容我不多说了，但我个人
觉得，所谓“压着打”就是要去力拼
每个球。

东方体育：谢指导在场边经常
是一副激情澎湃的样子，他在训练
场边是什么样子的？他向你们强调
最多的一点是什么？

费煜：说实话，我觉得谢指导
在训练场时挺和蔼的。如果说强

调最多的话，那还是思想层面，他
一直告诉我们要保持谦逊，要脚踏
实地。其实我们也没有资本骄傲，
赛季打到现在，我们能有现在这个
积分是在场上一寸寸土地拼出来
的，就像刚才说的，要去争夺每个
球。有时候我们做到了百分之百但
也会输球，可如果我们都没法做到
百分之百，那根本没机会赢球，所以
只有全力以赴。

东方体育：你的职业履历比较丰
富，中超、留洋、中甲，现在和大连人
一起回到中超。如果让你自评，现在
处于职业生涯哪个阶段？

费煜：可以说是正在经历最好的
时光。一方面，年纪也到了，目前应
该属于一名职业球员的成熟时期。
另一方面，确实我感觉自己运气不
错，能够在这个阶段来到大连人俱乐
部。我们这个年龄段的球员，小时候
就知道连沪争霸，大连是一座足球
城，今年赛季前我来到这里的时候其
实是先进行了试训，当时我也想过，
如果能留在这座足球城踢球，对球员
来说是一种骄傲。真正留下之后，球
队通过递补回到中超舞台，我想不管
是对于征战中超，还是来到大连为球
队而战，既然我人已经在这里了，就
好好努力，不想丢脸。

东方体育：联赛在第二阶段恢复
了主客场，你在这里已经效力了半
年，这里的足球氛围带给你什么样的
感受？

费煜：受疫情影响，联赛太久没
有主客场比赛了，记得我上一次踢主
客场比赛，还是效力南通支云时期，
当时球场里坐了大概一万多人，我已
经觉得氛围挺不错了，今年第一场观
众进场的主场比赛是我们和海港的
比赛，现场来了许多球迷，那场比赛
我因为停赛在看台上看球，距离球迷
更近感触更深，真的是一种心潮澎湃
的感觉，实在是太棒了。足球在这座

城市的受关注度、球迷的喜爱程度放
眼于整个中国足球来说，大连都是数
一数二的。解禁复出后，我自己站上
球场感受了一番，尤其是我在开角球
时，全场球迷一起喊“进、进！”那真的
是久违的主场感觉。所以现在，我希
望大连疫情能早日散去，大家一切回
归如常。

东方体育：多久没回过上海了？
马上中秋节了，父母想必也特别关心
你的动态，对于你在外打拼，他们有
叮嘱过你什么吗？

费煜：正式加盟球队后，我就没
有回去过了。我是4月底正式加盟
球队的，在那之前经历了一段时间试
训，那段时间对我来说比较关键，毕
竟来试训的队员都想留下来，我也
是一样。平时我会关心他们在上海
的情况，自己暂时不能回家的时候，
就托朋友给他们团购一些东西。相
比我关心他们的程度，我觉得还是
他们关注我的情况多一些，他们知
道我面临的挑战和困难，更希望我
能够有好的机会，试训的时候，他们
经常会问我今天练得怎么样、热身
赛踢得如何等。

东方体育：谢晖指导说，你们的
目标不仅仅是保级，只不过不说出
来。作为他的球员，你的目标又是什
么，能说吗？

费煜：我的目标？确实也没必要
多说。我觉得我能够踢到现在，就是
靠一份坚持。离开上海后，无论是留
洋还是去外地球队，我都没有放弃，
我想时间会证明一切的，时间也会告
诉你，你的坚持意味着什么。

“我看到了坚持的意义”

“谢导很和蔼，打ퟅ듲有时是调侃”

“心态成熟了，庆幸不必为外事分心”
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懂得去珍惜，总之别丢脸


